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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 3 / 2018 
15 de Fevereiro de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------------- JUSTIFICAÇÃO  DE FALTAS---------------------------------------- 

O Sr. Presidente Vasco Estrela informou que o Sr. Vereador António Louro não pode 

estar presente na reunião pois encontra-se num compromisso no âmbito da Floresta, na 

Universidade de Trás-os-Montes, em Vila Real, pelo que se considerou justificada a sua 

falta nesta reunião.  

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da ata da reunião anterior; 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias; 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido de apoio da Liga 

Portuguesa Contra o Cancro; 

4) Discussão e votação de proposta relativa ao projeto Bebé + Mação 2018; 

5) Discussão e votação de proposta relativa ao pagamento de refeições ao Solar do 

Moinho; 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Pinhal Maior; 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Restaurante Avenida; 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro Recreativo e 

Cultural de Queixoperra; 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido das docentes do JI e EB1 de 

Cardigos; 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Santa Casa da 

Misericórdia de Mação; 

11)Análise e eventual apoio às Festas de Santa Maria; 

12)Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio do Concessionário do Bar 

da Albufeira da Barragem de Ortiga; 
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13)Discussão e votação de proposta de Protocolo a celebrar com a Universidade do 

Porto; 

14)Discussão e votação de proposta relativa ao “Aquecimento/climatização dos 

edifícios que constituem a escola sede do Agrupamento de Escolas Verde 

Horizonte – Mação”; 

15)Discussão e votação de proposta relativa à “ Construção de arrecadação para 

resíduos hospitalares no exterior das extensões de saúde de Envendos, Ortiga, 

Penhascoso e Cardigos; 

16)Análise de informação sobre arrecadações agrícolas destruídas pelos incêndios 

florestais de 2017; 

17)Discussão e votação sobre emissão de parecer sobre suspensão de serviços de 

ligação entre a Estação de Ortiga e Mação pela Rodoviária do Tejo; 

18)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do piloto maçaense Rui 

Marques; 

19)Discussão e votação de proposta relativa à devolução do valor de 2ª via passe 

anual de transportes escolares de aluna do Agrupamento de Escolas Verde 

Horizonte de Mação; 

20)3ª Adenda a Contrato de Empréstimo - Financiamento a Longo Prazo - Caixa 

Crédito Agrícola – para Ratificação; 

21)Análise e eventual deliberação sobre pedido da Câmara Municipal de Constância; 

22) Discussão e votação de pedidos de redução de valor a pagar nas faturas de água 

dos seguintes consumidores: 

a) Joaquim Dias de Matos; 

b) António Cardoso Lopes; 

23)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares: 

a) Auto Cardi, Oficina de Automóveis, Unipessoal, Lda; 

b) Carminda Manso Marques Vital Ribeiro; 

c) Fernando Manuel Costa Marques Canas Gonçalves; 

d) Fernando Sérgio Pires Louro; 

e) Tânia Margarida Maia Pires – para ratificação; 

f) Maria Aida Jesus Aparício Mesquita Carvalho; 

g) Agrivendense, CRL.: 

h) Paulo Jorge Gueifão Coluna. 
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24)Outros assuntos. 

--------------------------------------------DISPONIBILIDADES------------------------------------------ --- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º31, respeitante ao 

dia 14 de fevereiro de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 94 

317,90€ (noventa e quatro mil, trezentos e dezassete euros e noventa cêntimos); 

Operações Não Orçamentais: 51 459,51€ (cinquenta e quatro mil, quatrocentos e 

cinquenta e nove euros e cinquenta e um cêntimos). 

----------------------------------------------------O MIRANTE ------------------------------------------------- 

DISTINÇÃO PERSONALIDADE POLÍTICA DO ANO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Semanário Regional O Mirante, datado de 

28 de janeiro de 2018, no qual informa que o Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Mação, Vasco Estrela, foi escolhido pelos jornalistas da Redação e Administração do 

Jornal, como Personalidade Política do Ano 2017, solicitando a sua presença na 

cerimónia a ter lugar no dia 1 de março, para publicamente receber a referida distinção. 

----------------------COMISSÃO PARLAMENTAR DO AMBIE NTE, ORDENAMENTO DO 

TERRITÓRIO, DESCENTRALIZAÇÃO, PODER LOCAL E HABITAÇ ÃO-------------------- 

CONVITE PARA AUDIÇÃO 

Foi presente a reunião, correio eletrónico da Comissão Parlamentar do Ambiente, 

Ordenamento do Território, Descentralização, Poder Local e Habitação, datado de 01 de 

fevereiro de 2018, convidando para uma audição a ter lugar no dia 14 de fevereiro de 

2018, na Assembleia da República, no âmbito da poluição do Rio Tejo. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela informou que esteve presente na mesma, juntamente 

com os Presidentes da Câmara Municipal de Abrantes e Vila Velha de Ródão. 

------------------------------------------------PORTO EDITORA----------------------------------------- 

LITERACIA3Di  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Porto Editora, datado de 02 de fevereiro de 

2018, no qual apresenta a iniciativa LITERACIA3Di, que pretende elevar os índices de 

literacia dos alunos do 2º e 3º ciclos, nas áreas de Matemática, Ciência, Leitura e Inglês. 

O Agrupamento de Escolas Verde Horizonte está presente na segunda fase de provas, a 

nível nacional. A Câmara informou que disponibilizará uma viatura para transporte dos 

alunos, no próximo dia 26 de fevereiro, em Santarém. 

--------------------------------- PROTEJO – MOVIMENTO PELO TEJO----------------------------- 

NOTA DE IMPRENSA 
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A Câmara tomou conhecimento de email, datado de 07 de fevereiro de 2018, onde 

consta uma Nota de Imprensa do proTEJO – Movimento Pelo Tejo, dando conta de que 

“admite a viabilidade do funcionamento da CELTEJO desde que condicionada à 

definição de parâmetros de rejeição das águas residuais que contribuam para melhorar 

o estado ecológico do rio, a uma fiscalização contínua, rigorosa e eficaz e à 

disponibilidade de água e caudais no Rio Tejo”. 

--------------------------------- PROTEJO – MOVIMENTO PELO TEJO----------------------------- 

NOTA DE IMPRENSA 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico, datado de 05 de fevereiro de 2018, 

onde consta uma Nota de Imprensa do proTEJO – Movimento Pelo Tejo, no qual “alerta 

que a incompetência da Inspeção-Geral do Ambiente na recolha das amostras pode pôr 

em causa a relevância da prova”. 

------------------------------------GUARDA NACIONAL  REPUBLICANA--------------------------- 

PEDIDO DE APOIO LOGÍSTICO 

Foi presente a reunião, ofício da Guarda Nacional Republicana, do Comando Territorial 

de Santarém, datado de 03 de fevereiro de 2018, onde solicitam o apoio da Câmara no 

fornecimento de 14 refeições aos militares da GNR envolvidos na ação de sensibilização 

junto da população do Concelho de Mação, para a prevenção contra incêndios, no 

próximo dia 27 de fevereiro. A Câmara deliberou, por unanimidade, fornecer as 14 

refeições. Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da ata para execução 

imediata. 

---------------------------------------------------ProTEJO-------------------------------------------- -------- 

CAMPANHA SOLIDÁRIA DOS MUNICÍPIO EM DEFESA DO TEJO E DO ARLINDO 

MARQUES 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da ProTEJO, datado de 21 de 

janeiro de 2018, onde informam acerca do que tem sido feito em defesa do Tejo e 

também da ação interposta pela Celtejo a Arlindo Marques. 

--------------------------------------T3E E MALA DA  PREVENÇÃO---------------------------------- 

ENCONTRO INTERNACIONAL INTER-GERACIONAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Dr. Luís Patrício, Médico Psiquiatra, 

maçaense, datado de 22 de dezembro de 2017, onde informa acerca da intenção de 

trazer a Mação, em setembro de 2018, uma conferência e workshops, no âmbito do 

Encontro Internacional Inter-geracional, a realizar entre a Região de Lisboa e o Interior 
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de Portugal, abrangendo temas sociais relacionados com a Educação, Saúde e Bem-

estar e Cidadania. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela agradeceu e garantiu o apoio institucional da Autarquia à 

iniciativa, que será da maior relevância para o Concelho. 

---------------------------LIGA PORTUGUESA CONTRA O  CANCRO------------------------------- 

RASTREIO DO CANCRO DA MAMA 

A Sra Vereadora Margarida Lopes informou que, à semelhança dos anos anteriores, a 

Câmara foi novamente contactada pela Liga Portuguesa Contra o Cancro, através do 

seu Núcleo Regional Sul, no sentido de apoiar uma ação de prevenção do Cancro da 

Mama, que decorre entre 13 de fevereiro e 01 de março de 2018 no nosso Concelho. 

Atenta à saúde dos seus Munícipes, neste caso das mulheres Maçaenses, a Câmara 

Municipal de Mação apoia, há já vários anos, as ações de Rastreio do Cancro da Mama 

neste Concelho. 

Neste âmbito, a Sra Vereadora Margarida Lopes apresentou proposta, para ratificação. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade.  

---------------------------------------PROJETO BEBÉ  + MAÇÃO 2018---------------------------------- 

A Sra. Vereadora Margarida Lopes ausentou-se da reunião, por ser parte interessada no 

assunto a deliberar. 

À semelhança do ano anterior o Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou uma proposta 

sobre o projeto, sendo que o mesmo tem por objetivo entregar a todos os pais de bebés 

nascidos e/ou registados em Mação durante o ano de 2017 e cujos pais estejam ambos 

ou um deles recenseados no concelho de Mação, um cabaz com produtos / talões 

presentes para o bebé, no valor de 250,00€, sendo que os produtos serão adquiridos no 

comércio local, como forma de incentivo aos comerciantes. Considera que esta é uma 

iniciativa interessante que tem como objetivo felicitar os bebés que nasceram em 2017 e 

respetivas famílias.  

O Sr. Vereador Nuno Barreta salientou que a pesquisa dos registos das crianças deveria 

ser alargada para além dos registos feitos através do Centro de Saúde de Mação. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. Mais foi deliberado aprovar em minuta esta 

parte da ata para execução imediata. 

A Sra Vereadora Margarida Lopes regressou à reunião. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela convidou ainda os Srs. Vereadores a estarem presentes 

na entrega destas prendas, no próximo dia 03 de março, às 15h00, no Auditório do 

Centro Cultural Elvino Pereira. 
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-----------------------REFEIÇÕES RESTAURANTE “SOLAR  DO MOINHO”----------------------

PAGAMENTO DE REFEIÇÕES 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido da Câmara assumir a 

despesa das 13 refeições servidas pelo Restaurante “Solar do Moinho”, no valor de 

84,50€ (+ IVA), na sequência do Peditório efetuado pelo Bombeiros Voluntários de 

Mação, em Cardigos. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. Mais foi deliberado aprovar em minuta esta 

parte da ata para execução imediata. 

-PINHAL MAIOR – ASSOCIAÇÃO DESENVOLVIMENTO DO PINHA L INTERIOR SUL- 

COMPARTICIPAÇÃO FINANCEIRA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Pinhal Maior, datado de 18 de janeiro de 

2018, no qual apresentam os avisos de lançamento referentes à comparticipação 

financeira da Autarquia para o ano de 2018, a que corresponde o pagamento mensal de 

748,20€ (setecentos e quarenta e oito euros e vinte cêntimos). 

---------------------------CASA MANSINHO – INDÚSTRI A HOTELEIRA----------------------------

APOIO PARA REABILITAÇÃO DE PISO DO PARQUE DE ESTACI ONAMENTO 

Foi apresentado pedido do Gerente da Casa Mansinho, datado de 22 de janeiro de 

2018, para que a Câmara possa apoiar a reabilitar o piso do parque de estacionamento 

contíguo às instalações da Casa Mansinho, criando as condições necessárias à 

utilização de todos. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido da Câmara poder apoiar 

com o montante de 9 000,00€ (nove mil euros). 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade.  

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da ata para execução imediata. 

-----------------CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QU EIXOPERRA-------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

O Sr. Vereador Vasco Marques ausentou-se da reunião, por fazer parte dos órgãos 

sociais da associação. 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro Recreativo e Cultural de 

Queixoperra, datado de 07 de fevereiro de 2018, no qual solicitam autorização para 

realizar Prova de Atletismo, no dia 25 de março de 2018, bem como a cedência de 25 

baias de sinalização. 
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O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta para que a Câmara possa apoiar e 

autorizar a realização da Prova de Atletismo, nos moldes solicitados. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta:  

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 8, “pedido de apoio do Centro 

Recreativo e Cultural de Queixoperra”. Entendo que as associações devem ser 

apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter 

em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” ” 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade.  

O Sr. Vereador Vasco Marques regressou à reunião. 

-----------------------------------DOCENTES JI E EB1 DE CARDIGOS-------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício das docentes do Jardim de Infância e EB1 de 

Cardigos, datado de 10 de outubro de 2017, onde solicitam árvores ou arbustos, bem 

como um local adequado à sua plantação, para atividade a realizar no Dia da Árvore (21 

de março 2018), envolvendo toda a Comunidade Escolar do Concelho. Pretendem 

sensibilizar as crianças e comunidade para a importância da preservação da nossa 

floresta, tão devastada. 

O Sr. Vereador Vasco Marques considerou ser uma boa iniciativa e que a Câmara tem 

condições para prestar esse apoio, nomeadamente o transporte e um espaço físico para 

a realização da atividade. O pedido foi aprovado por unanimidade.  

-------------------------SANTA CASA DA MISERICÓRDIA  DE MAÇÃO----------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Santa Casa da Misericórdia de Mação, 

datado de 9 de fevereiro de 2018,onde solicitam apoio nos arranjos exteriores, na 

sequência das obras de ampliação e requalificação no Lar de Idosos (edifício-sede). 

O Sr. Vereador António Louro apresentou proposta. O ponto foi retirado da Ordem de 

Trabalhos devido à ausência do subscritor da proposta. 

-------------------------------------FESTA DE SANTA  MARIA 2018------------------------------------- 
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Tendo em consideração a importância que tem para a sede do Concelho as Festas de 

Santa Maria, pelo envolvimento e relevo de que se reveste, também, ao nível religioso e 

por serem organizadas por associações de influência Concelhia, com atividade quase 

diária, e que diversas vezes vão representar o Concelho de Mação em vários locais do 

País, o Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta, para que, a exemplo do 

sucedido nos últimos anos, a Câmara Municipal de Mação possa atribuir um subsídio 

extraordinário às Associações que organizam as Festas de Santa Maria (Sociedade 

Filarmónica União Maçaense; Grupo Cultural os “Maçaenses”; Associação Desportiva de 

Mação), no valor de 3 000,00€ (três mil euros), de acordo com a organização/ 

calendarização que for feita, em cada um dos próximos 4 anos (2018, 2019, 2020 e 

2021). Este ano a Festa de Santa Maria será organizada pelo Grupo Cultural “Os 

Maçaenses”. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela ausentou-se da reunião, por fazer parte dos órgãos 

sociais da Associação Desportiva de Mação. 

O Sr. Vereador Vasco Marques concordou com o apoio da Câmara, salientando que 

esse apoio deverá ser proporcional ao esforço das associações na realização do evento, 

devendo a Câmara fazer esse acompanhamento, de forma a haver equilíbrio. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu que é importante a Câmara exigir saber como é 

utilizado esse apoio por parte das associações, uma vez tratar-se de verbas públicas. 

Apresentou ainda Declaração de Voto:  

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 11, “pedido de apoio às Festas de 

Santa Maria”. Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas 

responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” ” 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade.  

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da ata para execução imediata. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela regressou à reunião. 

---------------CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DA AL BUFEIRA DA 

BARRAGEM DE ORTIGA--------------------------------- --------------------------------------------------
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O Sr. Vereador Vasco Marques prestou algumas informações necessárias na sequência 

dos requerimentos apresentados pelo Concessionário do Bar da Albufeira da Barragem 

de Ortiga: 

Em primeiro lugar foi solicitado adiamento por um mês, do início da concessão. Este 

pedido já havia sido solicitado verbalmente pelo concessionário em março de 2017, mas 

por lapso, nunca chegou a ser formalizado, motivo pelo qual, nunca foi deliberado em 

reunião de câmara. O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que a abertura do bar, não 

ocorreu na data prevista no concurso, por razões imputáveis ao município, das quais 

destacou, pequenas obras, pequenas intervenções na rede elétrica e sobretudo o facto 

de alguns dos equipamentos, não se encontrarem em boas condições de 

funcionamento; caso seja aprovado, este pedido nada alterará nos montantes previstos 

no concurso, apenas retardará o seu início e conclusão, em um mês.  

Em segundo lugar foi solicitado o pagamento das rendas em atraso, de forma faseada. 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que esta forma de pagamento não está prevista 

no programa do concurso, mas caso fosse aprovada, seria uma solução para a 

resolução da questão dos pagamentos dessas rendas.  

Em terceiro lugar, foi solicitado o não pagamento das rendas de agosto e setembro de 

2017 devido à pouca afluência de público a este local, resultante de diversas 

circunstâncias e ocorrências durante o verão de 2017. Entendeu-se que os motivos 

apresentados, são alheios á câmara, e poderiam ser apresentados, por qualquer outro 

concessionário.  

O Sr. Presidente referiu que os dois primeiros pedidos fazem sentido e o terceiro, não 

faz, pois tratam-se apenas contingências de quem é empresário. 

Assim sendo, foi deliberado por unanimidade, aprovar os dois primeiros pedidos, sendo 

que relativamente ao terceiro, foi aprovado, não a dispensa de pagamento, mas 

simplesmente o pagamento faseado, até maio de 2018, das rendas de agosto e 

setembro. 

----------------------------------------UNIVERSIDADE DO PORTO--------------------------------------- 

PROTOCOLO 

A Câmara tomou conhecimento de minuta de Protocolo a celebrar entre a Universidade 

do Porto e o Município de Mação, relativo ao desenvolvimento de atividades conjuntas 

em prol da sensibilização do mundo académico para a importância da empregabilidade, 

decorrente de uma reunião de trabalho ocorrida previamente. 
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O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta, salientando que o Protocolo não 

terá custos para a Autarquia e será uma mais-valia poder interagir com uma 

Universidade tão respeitada no país, com a qual já trabalhamos no âmbito da 

Universidade Júnior do Porto. Propôs que o protocolo seja celebrado, nos termos 

previstos no mesmo. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta:  

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; 

No ponto 13 “proposta de Protocolo a celebrar com a Universidade do Porto” entendo 

que: 

- A presente proposta carece de parecer prévio do gabinete jurídico” 

 Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA ----------------------------------- 

PROPOSTA NA ÁREA DA EDUCAÇÃO 

O Sr. Presidente Vasco Estrela começou por referir que aceitou as propostas do Sr. 

Vereador Nuno Barreta para discussão em Reunião de Câmara. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a Proposta 2/2018, na Área da Educação, 

relativa ao aquecimento/climatização dos edifícios que constituem a escola sede do 

Agrupamento de Escolas Verde Horizonte – Mação. 

Referiu que por motivos de restrição orçamental, o Agrupamento apenas liga o 

aquecimento por períodos curtos durante o dia, mais concretamente nas primeiras 2 a 3 

horas do período letivo da manhã. Salientou ainda, que embora não sendo competência 

da Câmara a gestão do edificado da escola sede do Agrupamento, deve a Autarquia 

fazer o que está ao seu alcance para garantir condições de conforto. Propôs que a 

Câmara possa ajudar o Agrupamento, sobretudo no período do inverno, atribuindo um 

subsídio semanal equivalente ao montante de um depósito de gás, garantindo assim o 

aquecimento para todo o período diário. Propôs ainda, que o Município possa 

disponibilizar assessoria técnica para estudo e elaboração de projeto de melhoria 

energética dos referidos edifícios. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela começou por referir que votará contra. Justificou dizendo 

que, do que é da competência da Câmara, há conforto para os alunos; do que é 

competência do Ministério da Educação (Governo), não há conforto aos alunos. Mais 

referiu que é inadequado a Câmara estar a substituir-se ao Estado. Sugeriu a marcação 
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de uma reunião com a Direção do Agrupamento de Escolas, para que se perceba a 

situação. 

----------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA------------------------------------  

PROPOSTA NA ÁREA DA SAÚDE E BEM-ESTAR 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a Proposta 1/2018, na Área de Saúde e Bem-

Estar, relativa à construção de arrecadação para resíduos hospitalares no exterior das 

extensões de saúde de Envendos, Ortiga, Penhascoso e Cardigos. Informou que as 

extensões mencionadas não dispõem de local de depósito de resíduos hospitalares dos 

grupos III e IV (resíduos perigosos). Salientou ainda, que embora não sendo 

competência da Câmara assegurar cuidados de saúde à população, deve a Autarquia 

fazer o que está ao seu alcance para garantir as condições adequadas à prestação dos 

mesmos.  

Propôs que a Câmara execute as obras, de montante baixo e de fácil execução, 

conciliadas com as Juntas de Freguesias respetivas. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela mencionou que, estando em causa a saúde pública, se 

aprove a proposta para execução.  

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

----------ARRECADAÇÕES AGRÍCOLAS DESTRUÍDAS PELOS I NCÊNDIOS 2017------- 

DOAÇÃO DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou um levantamento feito pelos serviços da 

Câmara, relativo ao número de arrecadações agrícolas destruídas no Concelho, na 

sequência dos incêndios de 2017. Informou que até ao momento, foram identificadas 3 

situações: uma em Ribeira de Boas Eiras (Penhascoso) e duas em Rouqueira 

(Carvoeiro). O Estado demitiu-se de ajudar estas situações mas lembrou que a Câmara 

não esquece estas pessoas e que vai apoiar na reconstrução das arrecadações 

agrícolas. A Câmara recebeu uma doação considerável de cimento, da CERCI e vai 

ajudar também com brita, tijolos e areia. É importante dar utilidade ao que nos foi doado 

e devolver o ânimo às pessoas vítimas dos incêndios.  

O Sr. Vereador Nuno Barreta reforçou a intenção de que o material doado deve ser 

utilizado.  

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

--------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉ DIO TEJO--------------------------  

PEDIDO DE PARECER 
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O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou um pedido de parecer prévio solicitado à 

Câmara pela Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, na sequência do contrato 

interadministrativo de delegação de competências do serviço público de transporte de 

passageiros, celebrado entre a CIMT e o Município de Mação, relativo ao pedido de 

suspensão de serviços apresentado pela Rodoviária do Tejo. Pretende-se que a Câmara 

dê a sua anuência para que a Rodoviária do Tejo deixe de fazer a ligação entre a 

Estação de Ortiga e Mação, tendo em conta o prejuízo que essa carreira acarreta. O Sr. 

Presidente Vasco Estrela referiu que a Câmara deverá opor-se à suspensão do serviço 

apresentado, pelo facto de que existe um contrato de concessão, a meses do seu 

términus, que deverá ser cumprido. Entende poder não ser um negócio atrativo para a 

Rodoviária do Tejo, mas aquando do contrato formalizado, já eram conhecidos os dados 

demográficos do Concelho.  

O Sr. Vereador Vasco Marques interveio reforçando o facto de que se o contrato está a 

meses do final, não faz qualquer sentido este pedido. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela concluiu, dizendo que o parecer da Câmara é negativo 

para o pedido da Rodoviária do Tejo, solicitando que se transmita esta indicação à 

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo. 

----------------------------------------------PROJETO 2018 / FPAK ------------------------------------ --- 

PEDIDO DE APOIO DE RUI MARQUES 

O Sr. Presidente Vasco Estrela saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. 

A Câmara tomou conhecimento de carta de Rui Marques, piloto de automóveis de 

competição, maçaense, no qual solicita apoio da Câmara para participar no Campeonato 

Nacional de Todo o Terreno em 2018. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, apoiar o piloto maçaense, com a comparticipação 

de 450,00€ (quatrocentos e cinquenta euros) nas inscrições das provas realizadas em 

2018, após apresentação dos respetivos comprovativos, bem como promover o 

Concelho através da colocação de logotipo do Município nas viaturas. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da ata para execução imediata. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela voltou a entrar na reunião. 

--------------------------------------TRANSPORTE ESCOLARES --------------------------------------- 

PROPOSTA DE DEVOLUÇÃO DO VALOR DA 2ª VIA DO PASSE A NUAL 

Foi apresentada Informação da Divisão Administrativa e Financeira-Taxas, datada de 

01/02/2018, na qual se propõe que a Câmara possa devolver o valor de 7,00€ à aluna 
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Soraia Isabel Godinho Lopes Serrano, relativo à emissão de uma 2ª via de passe anual, 

solicitada à Autarquia, uma vez que foi encontrado o passe original, não tendo por isso a 

Rodoviária do Tejo SA. faturado o referido valor à Câmara. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

-----------------3ª ADENDA A CONTRATO DE EMPRÉSTIMO  – FINANCIAMENTO A 

LONGO PRAZO – CAIXA CRÉDITO AGRÍCOLA -------------- ------------------------------------- 

 RATIFICAÇÃO  

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou a 3ª Adenda a Contrato de Empréstimo, 

Financiamento a Longo Prazo, da Caixa de Crédito Agrícola, para ratificação, no valor 

de 1.356.000,00€. Recordou que em 2015 a Câmara contratou com a Caixa de Crédito 

Agrícola um empréstimo a longo prazo, até 1.600.000,00€ para fazer face a despesas de 

obras no Concelho, uma vez que não havia acesso a financiamento comunitário. 

Informou que, estando tudo liquidado não havia necessidade da Câmara utilizar o 

montante excedente.  

A ratificação foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE CON STÂNCIA---------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Constância, datado de 

26/01/2018, onde solicita apoio da Câmara na cedência, a título de empréstimo, de 100 

grades para vedação das zonas onde se realizam atividades no âmbito das Festas de 

Nossa Senhora da Boa Viagem, a decorrer nos dias 30 de março, 1 e 2 de abril de 2018. 

O pedido foi aprovado por unanimidade.  

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO D E ÁGUA----------------------------------

PEDIDO DE REDUÇÃO A PAGAR NA FATURA DE CONSUMO DE Á GUA 

REQUERENTE: JOAQUIM DIAS DE MATOS 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Luís Lopes Silva, residente em 

Ventosa, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, para que seja tido 

em consideração o consumo de água elevado para a sua média anual, uma vez que o 

mesmo se deveu a uma torneira aberta sem vigilância, na sua habitação, a Câmara, no 

âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de Abastecimento de Águas ao Concelho 

de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o proposto na informação do Serviço de 

Águas e Saneamento. 

REQUERENTE: ANTÓNIO CARDOSO LOPES 
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Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor António Cardoso Lopes, residente 

na localidade e freguesia de Envendos, para que lhe seja autorizado o pagamento em 8 

prestações de 48,04€/mês, uma vez que o consumo elevado se deveu a uma torneira 

aberta sem vigilância, a Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de 

Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o 

proposto na informação do Serviço de Águas e Saneamento. 

---------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------

RENOVAÇÃO DE ALVARÁ DE EXPLORAÇÃO DE POSTO DE COMBU STÍVEIS 

REQUERENTE: AGRIVENDENSE, CRL 

A Câmara tomou conhecimento de requerimento de Agrivendense, CRL. registado na 

secretaria sob o nº 945, em 24 de Janeiro de 2018 e no qual requer que seja renovado o 

Alvará de Exploração de Posto de Abastecimento de Combustíveis sito em Envendos. 

Face à informação dos Serviços Técnicos a Câmara deliberou por unanimidade 

considerar suficiente o seguro de responsabilidade civil de exploração no montante de 

1.350.000,00€ do qual o requerente apresentou comprovativo, conforme considerado em 

situações anteriores semelhantes. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: TÂNIA MARGARIDA MAIA PIRES 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Tânia 

Margarida Maia Pires, registado na secretaria sob o nº 1032 em 25 de Janeiro de 2018, 

em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 130 da secção BR e nº 95 da secção 

BS da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou 

por unanimidade, informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização 

do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de 

compropriedade ou a ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os 

artigos nº 130 da secção BR e nº 95 da secção BS da União de Freguesias de Mação, 

Penhascoso e Aboboreira. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: MARIA AIDA JESUS APARÍCIO MESQUITA CARV ALHO 
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Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria Aida 

de Jesus Aparício Mesquita Carvalho, registado na secretaria sob o nº 1451 em 1 de 

Fevereiro de 2018, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das 

Áreas Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 65 da secção 

X, nº 65 e nº 73 da secção AC, nº 111 da secção e nº 354 e nº 355 da secção AB, 

ambos da Freguesia de Amêndoa, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o 

requerente que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico 

do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação 

do número de compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 65 da secção X, nº 65 e 

nº 73 da secção AC, nº 111 da secção e nº 354 e nº 355 da secção AB, ambos da 

Freguesia de Amêndoa. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: CARMINDA MANSO MARQUES VITAL RIBEIRO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Carminda 

Manso Marques Vital Ribeiro, registado na secretaria sob o número 655 em 17 de 

Janeiro de 2018, em que pretende que se confirme que se mantêm atuais os 

pressupostos que viabilizaram o destaque de uma parcela do terreno com o artigo 313 

da secção DF da freguesia de Envendos, a Câmara deliberou por unanimidade 

confirmar a certidão de destaque pois mantêm-se os pressupostos que viabilizaram o 

destaque de uma parcela do terreno com o artigo 313 da secção DF da freguesia de 

Envendos. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  -------------------------------------------------  

Tendo os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos de 

arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- De Fernando Manuel Costa Marques Canas Gonçalves - Santos 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 
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- De Paulo Jorge Gueifão Coluna, residente em Mação para alteração e legalização de 

obras em curso para construção de edificação destinada a habitação unifamiliar em 

Mação; 

- De Fernando Sérgio Pires Louro, residente em Ortiga para construção de garagem e 

arrecadação, em Ortiga. 

- De AUTOCARDI – Oficina de Automóveis sita em Cardigos para construção de 

pavilhão na Zona Industrial de Cardigos. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

VISITA ÀS FREGUESIAS 

O Sr. Presidente informou que no próximo dia 26 de fevereiro, começará a visita às 

Freguesias, com início em Aboboreira, sendo que a intenção é a de fazer uma visita por 

mês. Convidou o Sr. Vereador Nuno Barreta a acompanhar a visita; 

AÇÃO DE SENSIBILIZAÇÃO – GNR 

O Sr. Presidente informou que a Guarda Nacional Republicana estará no Concelho de 

Mação, no próximo dia 27 de fevereiro, numa ação de sensibilização junto da população, 

alertando para a necessidade de limpeza da matéria combustível junto às habitações, na 

prevenção contra incêndios. Mais informou que a Guarda Nacional Republicana garantiu 

que iria a todas as localidades do Concelho; 

Informou que no dia 14 de fevereiro de 2018 esteve presente na Assembleia da 

República, juntamente com os Presidentes de Câmara de Abrantes e Vila Velha de 

Ródão, para ser ouvido acerca da problemática da poluição no Rio Tejo; 

PROGRAMA PRÓS E CONTRAS 

O Sr. Presidente informou que no dia 12 de fevereiro de 2018, esteve presente no 

Programa Prós e Contras da RTP, juntamente com outras pessoas do Concelho, 

nomeadamente da Freguesia de Ortiga, para acompanhar o Arlindo Consolado. A 

Câmara disponibilizou o autocarro para transporte das pessoas, na sequência da 

deliberação tomada em Reunião de Câmara e Assembleia Municipal, de que iríamos 

apoiar todas as iniciativas que visassem contribuir para a defesa do Arlindo Consolado 

no processo judiciário em curso; 

ESCRITURA DE DOAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que na sequência de deliberação de câmara do mandato 

anterior, que foi assinada escritura, no passado dia 5 de fevereiro, para doação à União 

de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira do terreno da antiga escola primária 

de Aboboreira; 
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AÇÃO INSPETIVA – IGAI 

O Sr. Presidente informou que foi notificado, tal como o Sr. Vereador António Louro, pela 

Inspeção Geral da Administração Interna, para serem ouvidos no próximo dia 22 de 

fevereiro, no âmbito do processo em curso relativo à queixa da Câmara no que respeita 

ao desvio de meios aquando do chamado “Incêndio da Sertã”. Mencionou que passados 

cerca de 4 meses estamos a ver desenvolvimento sobre o assunto; 

CONCERTO SOLIDÁRIO 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de agradecimento ao Grupo Desportivo de 

Penhascoso e a todos aqueles que colaboraram na realização do Espetáculo Solidário 

em Penhascoso, no passado fim-de-semana. Foi mais uma forma de ajudar a 

ultrapassar os momentos difíceis por que passámos no passado Verão; 

ATIVIDADES EM MAÇÃO 

O Sr. Presidente salientou a realização de algumas atividades do passado fim-de-

semana, nomeadamente o Estágio de Karaté, no Pavilhão da Escola e os Escuteiros em 

ação de reflorestação; 

PARQUE INFANTIL DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que o Parque Infantil de Mação, situado no Largo dos 

Combatentes, será oportunamente encerrado, por razões de segurança. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQ UES--------------------------------------- 

PERSONALIDADE POLÍTICA DO ANO 

O Sr. Vereador Vasco Marques parabenizou, em seu nome pessoal, o Sr. Presidente 

Vasco Estrela, pela honrosa distinção do Jornal O Mirante, como Personalidade Política 

do Ano. Considera que esta distinção é um orgulho para todos os maçaenses. 

HOMENAGEM AO SR. ADÍLIO BARBEIRO 

O Sr. Vereador Vasco Marques deixou uma palavra de parabéns pela bonita iniciativa 

dos Castelenses com a realização de um almoço de homenagem ao Sr. Adílio Barbeiro, 

antigo Presidente da Junta de Freguesia de Mação, no qual esteve presente e que 

contou com a presença de muitos naturais da terra, vindos de todo o país; 

EVENTO SOBRE OLIVICULTURA 

O Sr. Vereador Vasco Marques deixou uma palavra de parabéns à Associação de 

Melhoramentos de Monte penedo, Ribeira de Boas Eiras e Espinheiro, pela iniciativa 

realizada sobre olivicultura, trazendo técnicos do exterior para explicar aos nossos 

agricultores e pessoas interessadas, questões técnicas sobre a matéria. Considera ser 

uma boa iniciativa, de louvar. 
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---------------------------SRª VEREADORA MARGARIDA LOPES-----------------------------------

AÇÃO DE REFLORESTAÇÃO 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes deu conhecimento de que no passado fim-de-

semana, decorreu uma atividade do Agrupamento de Escuteiros da Póvoa de Santo 

Adrião, com cerca de 100 escuteiros, que pernoitaram nas instalações do antigo Quartel 

de Bombeiros. Fizeram um percurso pedestre e plantação de árvores, com o apoio do 

Gabinete Florestal. A Sra Vereadora deixou o agradecimento pela reflorestação. 

----------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRE TA------------------------------------------

INFORMAÇÃO INSTITUCIONAL 

O Sr. Vereador Nuno Barreta começou por dar conhecimento de um folheto da Câmara, 

distribuído em mau estado, com a informação parcialmente cortada, alertando para que 

no futuro haja mais cuidado; 

Solicitou ainda saber acerca da retirada do Mupi na Avenida.  

O Sr. Presidente esclareceu que a Câmara contratou com a AMS dispor de 75% do 

tempo na divulgação das suas atividades, sendo o restante da responsabilidade dos 

clientes da AMS; não teríamos custos pela instalação do Mupi, custeando apenas a 

eletricidade. O Mupi era usado e verificou-se entretanto que não tinha condições. A 

Câmara mandou retirar e não há perspetiva da colocação de outro, dado tratar-se de um 

investimento caro; 

BARES DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta mencionou ainda as questões de segurança nos bares do 

Concelho, assunto já trazido numa outra reunião, referindo-se mais concretamente ao 

tiroteio ocorrido no passado mês de janeiro, no café em Ladeira, envolvendo as 

autoridades, o que veio comprovar as suas preocupações. Questionou o Sr. Presidente 

acerca das licenças camarárias, tendo o mesmo respondido que as licenças são as de 

horário de funcionamento. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Ana Margarida Marcão, Técnico Superior, subscrevo e assino: 


